

durch die Arbeitskollektive die Voraussetzungen dafür geschaffen werden, daß die Abgeordneten ihre verantwortungsvolle Tätigkeit gut ausüben können.

Wo solche guten Voraussetzungen vorhanden sind, wird es dem Abgeordneten auch besser möglich sein, konstruktiv und schöpferisch an der Plandiskussion mitzuwirken, unermüdlich für die Erfüllung der Monats- und Quartalspläne bzw. ihre Überbietung im sozialistischen Wettbewerb einzutreten und seine Arbeitskollegen dafür zu mobilisieren.

In den Betrieben  
Abgeordneten-  
gruppen bilden

In diesem Zusammenhang ein Wort zur Rolle der Abgeordnetengruppen in den Betrieben. Die leitenden Parteiorgane und die Parteiorganisationen sollten dazu beitragen, daß überall dort, wo mehrere Abgeordnete - ganz gleich welcher Ebene - in einem Betrieb tätig sind, Abgeordnetengruppen entstehen. Durch sie kann die Wirksamkeit der Abgeordneten sowohl innerhalb als auch außerhalb des Betriebes und des Territoriums in mehrfacher Hinsicht erhöht werden. Sie ermöglichen den Erfahrungsaustausch der Abgeordneten untereinander, erleichtern die regelmäßige Information der Abgeordneten durch die verantwortlichen Leiter und dienen der Koordinierung ihrer Tätigkeit als Volksvertreter.

Auf eines muß dabei jedoch unbedingt geachtet werden: Die Tätigkeit der Abgeordnetengruppen soll für die Abgeordneten eine echte Hilfe und Unterstützung ihrer Arbeit sein; sie soll keineswegs zu einer zusätzlichen Arbeits- und zeitmäßigen Mehrbelastung für sie führen.

Sehr wichtig ist eine gute Verbindung der Genossen Abgeordneten zu den Parteiorganisationen des Wohnbereiches, in dem sie gewählt wurden und in dem sie ihren Wählern verantwortlich und rechen-schaftspflichtig sind. Gerade im Hinblick darauf, daß die Arbeit in den Wohngebieten für die Entwicklung eines vertrauensvollen Verhältnisses zwischen den Wählern und ihren Abgeordneten eine Grundbedingung ist, sollten alle Möglichkeiten der Verbindung der Abgeordneten mit den gesellschaftlichen Kräften in den Wohngebieten maximal genutzt werden. Dazu bieten insbesondere die Wohnbezirksausschüsse der Nationalen Front der DDR günstige Bedingungen.

Aufgaben der  
Genossen in den  
Staatsorganen

Ohne Zweifel haben die Volksvertretungen, die jeweiligen Räte und ihre Fachorgane die wichtigste Voraussetzung für eine effektive Arbeit der Abgeordneten mit den Bürgern zu schaffen. Aus dieser Verpflichtung erwächst auch den Parteiorganisationen in den staatlichen Organen eine große Verantwortung.

Zunächst geht es darum, daß sie mit ihrer politischen Erziehungsarbeit darauf einwirken, daß die Genossen und alle Mitarbeiter eine der Rolle und der Verantwortung der Volksvertretungen entsprechende richtige, parteimäßige Einstellung zur Tätigkeit der Abgeordneten haben. Konkreten Ausdruck muß das darin finden, daß den Abgeordneten rechtzeitig alle erforderlichen und insbesondere gründlich aufbereitete Materialien und Informationen zur Verfügung gestellt werden, die sie brauchen, um mit Sachkenntnis an der Beratung und Entscheidung der im Territorium herangereiften Probleme teilnehmen zu können.

Der Abgeordnete muß durch eine qualifizierte Arbeit des Rates und seiner Fachorgane, durch Beratungen zum Beispiel im Kollektiv der Ständigen Kommission stets in die Lage versetzt werden, selbst zu